



がんばろう日本!がんばろう東北!

# 第23回 神明の花火大会

「鎮魂」と「復興」願い  
夜空と未来を明るく照らす  
(8/7 笛吹川河畔で開催)

**国**

内観測史上最大のマグニチュード9.0を記録した東日本大震災。多くの犠牲者を出す未曾有の大災害となったこの震災から約5カ月。

夏の風物詩・花火は、そもそも灯籠流しなどと同様に、送り盆の時期に魂の鎮魂のために打ち上げられたものだと言われています。東京最大の規模を誇る有名な隅田川花火大会も、大飢饉と疫病で亡くなった人々の慰霊と悪病退散を祈って行われた水神祭で打ち上げられた20発の花火を由来としているそうです。神明の花火も町に和紙の技術を伝えた甚左衛門の命日に、花火を打ち上げたのが始まりとされています。

8月7日の花火の日、今年も紆余曲折を経て開催された神明の花火大会。市川三郷町の笛吹川河川敷から約2万発の花火が打ち上げられました。この震災で亡くなられた方への鎮魂の花火は、花火の煙と共に静かに、そして大きく夏の夜空を彩りました。

今回の花火には、もう一つ大きな意味があります。それは一日も早い復興を願う激励の花火です。

復興支援にはいろいろな方法が

ありますが、私たちは私たちにできること、笑顔や希望を取り戻すことのできる手段として花火大会の実行を決定しました。「がんばろう日本!がんばろう東北!」のメッセージのもと、この大会に協賛して下さった多くのスポンサー、約19万人の観客。この中で無事今年も神明の花火大会を成功させることができました。

最後に今年の花火大会に寄せられた感想メールをご紹介します。『花火大会を振り返ってみると、雨が降ったことで、今の日本を表現したような気分になりました。最初の雨と煙の様子は、前が見えない絶望感を表し、その中でもがきながら花開こうと頑張っている姿。そして最終的には雨がやみ、煙が消え、とても大きな大輪の花を夜空いっぱい咲かせ輝き続けるその姿に、未来への希望の光を感じました。』「がんばろう日本!がんばろう東北!」まさにそのような言葉を表す素晴らしい花火大会になったと思います。(甲府市・鷹野庄英)



## ◎大会に係る費用

神明の花火大会に掛かる費用は、主催のふるさと夏まつり実行委員会で、毎年会計報告がされています。

昨年の決算を見ると収入として町からの補助金 300 万円、有料座席売上げ金 1,676 万 8 千円を含む、総額 2,581 万 6,042 円でした。

一方、花火大会の準備など 2,353 万 6,058 円が支出されたため、差し引き 227 万 9,984 円が残金となりました。しかしこの残金は、町の一般会計に戻したため、実質の町からの補助金は 300 万 - 227 万 9,984 円 = 72 万 16 円になります。

これとは別に、花火打上げ委託料として町から 300 万円を支払っているため、大会に係る町からの支出は 372 万 16 円となりました。

今年の大会は、まだ決算が済んでいませんが、町からの支出はおよそ昨年並みになると見込まれています。

これもひとえに協賛していただいた皆様のおかげと、感謝申し上げます。

※昨年の「打上花火」へは、3,781 万 6,000 円のご協賛をいただきました。

## 今年も神明の花火大会、および清掃活動にご協力いただき本当にありがとうございました

今年も早朝から、市川中学校、町議会議員、町商工会、峡南青年会議所、町社会福祉協議会、市川 33 組南、公民館連絡協議会、女性団体連絡協議会、青少年育成町民会議、精神デイケア、保護司会、市川大門ロータリークラブ、市川高校生徒会、パチンコマルハン、出店者関係、テレビ山梨などのボランティアをはじめ、町職員を含めた 500 名以上で清掃を行いました。(ここに表記されている団体名は、事前に報告いただいたもののみで実際に清掃活動に参加していただいたボランティアはこの限りではありません)

## 今回も運営を影で支えた 大学生ボランティア

市川三郷町役場にインターンシップとして 1 週間、職場体験にきた山梨県立大学の保坂あんりさん、山梨大学の嶋田祐也さん。また、当日ボランティアとして山梨大学で都市計画を学んでいる斎藤史浩さん、武井寛さん、宮島勇樹さん、柳雅聡さん、徳武広太郎さん。今年、公務員試験を受ける予定だという河西優さんが、主に PR 活動、募金活動に協力してくれました。

なおこの時に集められた義援金は 123,594 円にのぼり、テレビ山梨厚生文化事業団から、日赤山梨県支部を通じて被災地へ送ることができました。ご協力ありがとうございました。



◆保坂あんりさん [写真中央]

(山梨県立大学国際政策学部国際コミュニケーション学科 3 年)

小さい頃から観客として見ていた神明の花火大会ですが、今回運営側としてお手伝いさせて頂き、とてもいい経験になりました。会場の設営や市川三郷レンジャーとの義援金募集に携わる中で、町の方や子どもたち、職員の方々とのふれあい、市川三郷町のあたたかさを肌で感じました。とても楽しい 7 日間でした。このインターンシップを通して、改めて自分の町が大好きになりました。将来この町のために働けるよう、残りの大学生活を有意義に過ごそうと思います。



◆嶋田祐也さん [写真左] (山梨大学工学部循環システム工学科 3 年)

私は公務員に興味があり、将来はその関係の仕事に就けたらいいと思っていました。この 3 年のインターンシップ時代に、山梨大学のキャリアセンターで地方公務員を体験できる市川三郷町役場の紹介があったので参加しました。実際には神明の花火の時期で、ほとんどが花火大会の準備や片付けでしたが、普段経験できない貴重な体験を 1 週間することができよかったです。これからの就職活動に、少しでもこのインターンシップでの経験を活かすことができたらと思います。

# 平成21年度市川三郷町財務書類4表（連結ベース）の公表

平成18年8月に公表された「地方行革新指針」において、平成23年に、一般会計、特別会計、一部事務組合会計など関連するすべての会計を連結した貸借対照表、行政コスト計算書、資金収支計算書、純資産変動計算書（財務書類4表）の作成・公表に取り組みことを要請されています。

本町では平成19年普通会計の財務書類4表を、総務省方式改定モデルに準じて作成し公表を始めています。今回は、平成21年度分の連結財務書類4表を作成しましたので公表します。

## 連結の対象とした会計・団体

<b>■市川三郷町全体</b> ◆普通会計 一般会計、恩賜県有財産保護管理事業特別会計、歌舞伎文化公園管理特別会計 ◆公営事業会計 ◎公営企業会計 上水道事業会計、病院事業会計、簡易水道特別会計、公共下水道事業特別会計、農業集落排水事業特別会計、個別浄化槽整備推進事業特別会計、温泉事業特別会計、訪問看護ステーション西八代特別会計 ◎その他 国民健康保険特別会計、老人保健特別会計、介護保険特別会計、介護サービス事業特別会計、後期高齢者医療特別会計		<b>◆一部事務組合・広域連合</b> 山梨県市町村総合事務組合、山梨県市町村自治センター、中巨摩地区広域事務組合、山梨県後期高齢者医療広域連合
---	--	---

■連結財務書類とは  
連結財務書類とは、普通会計のほか、地方公共団体を構成するその他の特別会計や、地方公共団体と連携協力して行政サービスを実施している関係団体や法人を一つの行政サービス実施主体とみなして、作成される財務書類のことです。今回作成した連結財務書類の連結の範囲は左の図のとおりです。

○連結貸借対照表（平成22年3月31日現在）  
住民サービスを提供するため保有している資産と、その資産をどのような財源で調達してきたかを示した表です。バランスシートとも呼ばれています。本町では、これまで66億1億4,963万1千円の資産を取得し、その資産を27億9,002万5千円の負債と3億8,155万6千円の純資産により調達しました。

貸借対照表		貸借対照表	
借方（資金を何に使ったか）		貸方（資金をどこから調達したか）	
資産の部（これまで積み上げてきた資産）		負債の部（これからの世代が負担する金額）	
項目	金額	項目	金額
<b>1. 公共資産</b>		<b>1. 固定負債</b>	
(1) 有形固定資産	615 億 325 万 1 千円	(1) 地方公共団体	243 億 722 万 8 千円
(2) 無形固定資産	1 万円	(2) 関係団体	5,782 万 2 千円
(3) 売却可能資産	0 円	(3) 長期未払金	0 円
<b>2. 投資等</b>		(4) 引当金	14 億 2,444 万 5 千円
(1) 投資及び出資金	3 億 693 万 4 千円	(5) その他	0 円
(2) 貸付金	0 円	<b>2. 流動負債</b>	
(3) 基金等	15 億 1,473 万 3 千円	(1) 翌年度償還予定額	15 億 3,701 万 5 千円
(4) 長期延滞債権	1 億 2,895 万 4 千円	(2) 短期借入金	3 億 2,000 万円
(5) その他	9 万円	(3) 未払金	2 億 6,138 万 1 千円
<b>3. 流動資産</b>		(4) 翌年度退職手当	0 円
(1) 資金	20 億 9,055 万 1 千円	(5) 賞与引当金	7,513 万 3 千円
(2) 未収金	5 億 7,932 万 6 千円	(6) その他	700 万 1 千円
(3) 販売用不動産	0 円	<b>純資産の部</b>	<b>381 億 5,960 万円 6 千円</b>
<b>4. 遅延勘定</b>	<b>0 円</b>	<b>負債及び純資産の部</b>	<b>661 億 4,963 万円 1 千円</b>
<b>資産の部 合計</b>	<b>661 億 4,963 万 1 千円</b>	<b>合計</b>	

(A) 性質別 経常行政コスト	
項目	総額
1. 人にかかるコスト	24 億 3,706 万 9 千円
2. 物にかかるコスト	52 億 5,982 万円
3. 移転支的コスト	80 億 7,996 万 2 千円
4. その他のコスト	5 億 1,831 万 4 千円
経常行政コスト合計	162 億 9,516 万 5 千円
純経常行政コスト (A) - (B)	
	100 億 7,193 万 8 千円

(B) 経常収益	
項目	総額
1. 使用料・手数料	1 億 6,541 万 7 千円
2. 分担金・負担金・寄付金	29 億 3,536 万 1 千円
3. 保険料	8 億 179 万 9 千円
4. 事業収益	18 億 9,184 万 9 千円
5. その他特定行政サービス	3 億 4,579 万 6 千円
6. 他会計補助金等	8,300 万 5 千円
経常収益合計	62 億 2,322 万 7 千円

**② 行政コスト計算書 (平成21年4月1日～平成22年3月31日)**  
行政コスト計算書は、企業会計では損益計算書と言われているものですが、利益の追求を目的とする企業とは違い、営利を目的とし

資金収支計算書	
区分	総額
1. 経常的収支の部	26 億 2,207 万 3 千円
人件費、物件費、社会保障給付等による支出	137 億 4,391 万 7 千円
地方税、地方交付税、国県補助金による収入	163 億 6,599 万円
2. 公共資産整備収入の部	△ 6 億 572 万 6 千円
公共資産の取得等による支出	22 億 1,122 万 6 千円
国県補助金、地方債発行等による収入	16 億 550 万円
3. 投資・財務的収支	△ 20 億 1,589 万 7 千円
地方債償還、貸付金、基金積立等による支出	24 億 3,419 万 2 千円
貸付金回収、公共資産売却等による収入	4 億 1,829 万 5 千円
当年度資金増減額	45 万円
期首資金残高	20 億 8,488 万 1 千円
期末資金残高	20 億 8,533 万 1 千円

ない町の行政サービスの提供にどれだけのコストがかかったか、その内容の分析を行えます。  
**③ 資金収支計算書 (平成21年4月1日～平成22年3月31日)**  
資金収支計算書はキャッシュフローと言われるもので、「キャッシュお金」の「フロー」流れ」を明らかにします。

町の収支をその性質に応じて、経常的収支、公共資産整備収支、投資・財務的収支に区分して表示し、町のどのような活動に資金が必要なのかを知ることができません。加えて、基礎的財政収支(借金せずに税金などで賄えているかどうかをみる指標・プライマリーバランス)を説明することもできません。

純資産変動計算書	
項目	金額
期首純資産残高	381 億 6,028 万 6 千円
純経常行政コスト	△ 100 億 7,193 万 8 千円
一般財源	
・地方税	18 億 7,061 万 8 千円
・地方交付税	36 億 7,263 万 2 千円
・その他行政コスト充当財源	4 億 8,905 万 4 千円
補助金等受入	40 億 862 万 4 千円
臨時損益	
・災害復旧事業費	0 円
・公共資産除売却損益	1,945 万 6 千円
・投資損失	0 円
・収益事業純損失	0 円
・損失補償等引当金繰入	8 千円
出資の受入・新規設立	0 円
資産評価替えによる変動額	0 円
無償受贈資産受入	0 円
その他	1,086 万 6 千円
期末純資産残高	381 億 5,960 万 6 千円

**④ 純資産変動計算書 (平成21年4月1日～平成22年3月31日)**  
純資産変動計算書は、町の純資産(資産から負債を差し引いた額)が、今年度中にどのように増減したのかを明らかにします。  
※総務省方式改訂モデルでは、町の税金は収益ではなく、純資産としてこの表に計上されています。

これらの詳しい資料は町のホームページでも見ることができます。  
【問い合わせ】 財政課 財政係  
055(272)6091

## 芦川の景観を守れ

# 夏場のスポット 「湯桶の釜」に ゴミが散乱 しています

芦川渓谷には、通称「湯桶の釜」と呼ばれる、岩盤が水の浸食作用を受けてできた何メートルにもわたっていくつもの深い淵がつづく流域があります。

景観もさることながら、夏場には絶好の水遊びができる場所として人気があるスポットです。

この湯桶の釜が心ない一部の者たちによる不法投棄でゴミが散乱し、景観も損なわれています。このゴミを狙ったクマの目撃情報も相次いでいます。

また、未成年者の出入りが多く、喫煙、飲酒、無免許運転などの問題も発生し、実際に今年7月10日には無免許運転の少年が警察官をひき逃げするという事件が起きています。

地元ではこの問題を重く受けとめ、この場所への立ち入り禁止、周辺道路の終日駐車禁止などの対策を取れるよう、県、町、警察などに要望しています。

自然に親しむことは結構ですが、自らが出したゴミは必ず持ち帰り、その場に捨てることは決してしないよう、強く警告します。ゴミを捨てることは犯罪です！

(写真下・食べ物、タバコの吸い殻、空き缶などが散乱した芦川の河原)



## 第6回市川三郷町民 ソフトボール大会 参加者募集

【日時】10月23日(日)午前8時30分～

【種別】■一般の部 ■小学生チームの部

【対象】チーム全員が町内在住者(参加賞あり)

【チーム編成】

■一般の部

中学生以上の男女で4人制、ただし常に女性が2人以上試合に出場できるようにする。(全員女性でも可)

■小学生チームの部

4人制で全員が小学生とする。男女の人数は自由。ただしチーム監督は保護者。

【申込締切】9月30日(金)午後5時まで

【申込方法】申込書を教育委員会窓口にて直接持参、またはFAXにて受付。

※申込書は役場各支所に設置してあります。

【その他】申込後、監督会議にて組合せ抽選をします。

【申し込み・問い合わせ】

町教育委員会生涯学習課生涯スポーツ係

☎055-272-6094 FAX055-272-3813

## 市川三郷町民体力測定 参加者募集!

仕事に追われ運動不足になりがちな方、体力に自信のある人、ない人、自分自身の体力を測定してみませんか?参加記念品もあります。

【日時】10月2日(日)午前9時～正午

【場所】ニードスポーツセンター

【参加資格】町内在住者

【申し込み】電話にて受付。お名前、ご住所、電話番号、年齢をお伝え下さい。当日の受付でも参加可能です

【内容】①握力②上体起こし③長座体前屈④反復横飛び⑤10メートル障害物歩行⑥6分間歩行⑦立ち幅跳び⑧開眼片足立ち⑨シャトルラン

【申し込み・問い合わせ】町教育委員会生涯学習課生涯スポーツ係☎055-272-6094

スポーツの秋!からだ動かしていますか?



# 『ふたり歩き』 盲導犬チャーリーと…

盲導犬と  
いつも  
一緒に

盲導犬は、目の見えない人、目の見えにくい人にとって  
行きたい時に行きたい場所へ安全に出かけることができ  
る大切なパートナーです。現在、山梨県内には  
17頭の盲導犬が活躍していますが、そのうちの1頭  
が齊木美鈴さん（上野）の目として働いています。

齊木さんが難病により視力を失ったのは、今から13年前、平成10年から。今では右目はほとんど見え、左目も光と影で物を判断できる程度で視力はほとんど失っています。当時は目が見えなくなることへの恐怖心から、自分を責めたり布団を涙で濡らしたことも何度もあつたそうです。

そんな齊木さんが盲導犬ユーザーになるうと思つたのは、今までも白杖を使って行動していましたが、白杖だと足元の情報は得られても、高い所や脇にある障害物は感知できないこと。また、もっと自由に歩いてみたいという希望からでした。

盲導犬ユーザーになるための申請をしたのが平成21年の10月。運よく翌年の8月から4週間の訓練を経て、盲導犬と共に生活することができるようになりました。このとき初めて会つたのが、現在パートナーとして齊木さんの行動を支えている盲導犬のチャーリーです。

盲導犬の仕事は大きく分けて

3種類あります。ユーザーに対して「段差を教えること」「曲がり角を教えること」「障害物を避けること」です。幸いなことにチャーリーとの気はぴつたりと合い、自分の目としての感覚を得るのにほとんど時間がかからなかつたそうです。チャーリーと出合つて、齊木さんの行動範囲は大きく広がつたといいます。

常に足下に意識を集中している白杖での歩行と違い、リードとハーネス（白い胴輪）から伝わる盲導犬の微妙な動きを感じ取ることが、犬の目を借り自分が見ているように歩くことができることなのです。

そんな盲導犬ユーザーの齊木さんから、街で盲導犬に出会つ



齊木美鈴さんと盲導犬「チャーリー」

た時のお願ひがあります。

①盲導犬がハーネスをつけている時は仕事中です。決して「食べ物を与える」「声をかける」「口笛を吹く」「犬に触る」などの行為をしないで下さい。

②ユーザーが歩行中困っているようであれば、盲導犬ではなく必ずユーザーに声をかけてから援助して下さい。（犬は色を判断できません。交差点などでの「渡れますよ」の一言は大変助かります）

これらは、齊木さんに限らずすべての盲導犬に共通する決まりごとです。

皆さんもこの点を気をつけて、ぜひ盲導犬ユーザーが安心して暮らせる環境づくりにご協力下さい。